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海口新增周末往返香港航班
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南方醫大深圳醫院運營
設計日均門診量8千人次 將試行去行政化改革

政
社
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福建設PPP管理中心
京滬推介投資項目

邊境口岸市長論壇聚焦「一帶一路」
廣西
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南方醫大深院位於寶安區湖濱西路西
側新湖路南側，臨近前海，交通便

捷，距離深圳地鐵1號線新安站僅200
米。醫院總佔地面積82,412平米，規劃
總床位 2,500 張，一期工程展開床位
1,000張，設計日均門診量8,000人次，
是由深圳市政府按照三級甲等醫院標準
投資新建的市屬公立醫院。醫院實行
「管辦分離」的模式，由南方醫科大學
全面管理， 這是該大學第六所直屬附屬
醫院。

建國家重點學科基地
據南方醫大校長余艷紅介紹，學校以學

科共建的形式，通過建設國家重點學（專）
科深圳基地，陸續將消化內科、腎內科、
神經外科、心內科、婦產科等大學16個國
家臨床重點專科優勢技術移植到深圳醫
院。在教學科研、人才培養上，以臨床專
科學系的模式來統籌深圳醫院各專科的發
展，大南醫集團內共享信息與資源平台。
開業儀式上，大學及相關附屬醫院與

深圳醫院簽訂「6+1」學科共建協議，南方
醫院、珠江醫院、基礎醫學院、中醫藥
學院等將在深圳醫院建立各自國家重點
學科的深圳基地，共建科室選派臨床和
護理專家團隊到深圳醫院全職工作2至3

年，全面參與深圳醫院各項工作，提升
醫療服務水準。

實行全員聘用制
南方醫大深院院長廖四照接受本報採

訪時表示，在去行政化方面，醫院機構
設置不同於傳統公立醫院架構，更加扁
平化，設置8大部門，包括醫務部、科教
部、護理部、運營保障部、行政綜合
部、人力資源部、信息諮詢部、財務部
等。在人事方面，去編制化，實行全員
聘用制。除了部分學科帶頭人簽長約
外，大部分醫護人員採取三年一簽，護
士要求本科以上學歷，醫生要求碩士以
上學歷。
廖四照表示，醫院將在醫療服務上實

現創新，突出以病人為中心，採取整合
醫療模式，為有需要的患者提供全方位
的診療。
據悉，深圳醫院廣泛引進國內外高水平
專家教授，助推醫療質量全面提
升。目前已確定全職引進學科負責
人26人，全部具有碩士生導師資
格，均曾任職醫
科大學附屬醫
院、省或市級知
名三甲醫院。

香港文匯報訊（記者 熊君慧、郭若溪 深圳報道）作為深圳市醫療
衛生「三名工程」首批落地的「名院」，南方醫科大學深圳醫院（下
稱「南方醫大深院」）昨日正式投入運營，醫院將試行公立醫院改
革革，，去行政化去行政化，，去編制化去編制化。。患者可預約南方醫科大學專家患者可預約南方醫科大學專家，，通過會診通過會診
等多種形式進行診療等多種形式進行診療。。

香港文匯報訊（記者丁樹勇昆明報
道）雲南省委將綠色發展列為「十三
五」時期發展的指導思想。雲南省環
保廳廳長張紀華昨日解讀稱，雲南將
從五方面發力，推動綠色發展，爭當
全國生態文明建設排頭兵。

張紀華說，雲南將調整優化空間結構，劃
定農業空間和生態空間保護紅線，構建科學
合理的城鎮化格局、農業發展格局、生態安
全格局，加快形成人與自然和諧共生新格
局；以主體功能區規劃為基礎，統籌空間性
規劃，明確開發方向，完善開發政策，控制
開發強度，規範開發秩序，逐步形成人口、
經濟、資源環境相協調的國土空間開發格
局，加快建設主體功能區。

推進全社會節能減排
張紀華續說，通過能源技術創新、推進交
通運輸低碳發展、控制碳排放、嚴格水資源
管理、倡導合理消費等舉措，推進全社會節
能減排，發展循環經濟，促進資源節約循環
高效使用；通過推進多污染物聯合防治、環
境污染第三方治理、改革環境治理基礎制度
等方式，形成政府、企業、公眾共治的環境
治理體系；實施生態保護和修復工程，推進
森林雲南建設、嚴格水生態保護，建立生態
文明綜合評價指標體系、健全政績考核制
度，建立完善生態環境損害責任追究制度，
築牢國家西南生態安全屏障。
記者從該省林業廳獲悉，雲南林業總產值
今年預計達2,800億元，較2010年的840億
元增長3倍。

香港文匯報訊（記者張建忠福州報道）近日在上海舉行的
福建省PPP項目推介會上，8個項目現場簽約，總投資68.23億
元。而福建省PPP項目推介會早前也在北京掀起「熱浪」，總
投資1,300多億元、涉及五大領域的57個項目，引來內地230
多家社會資本方熱切關注。目前，福建省政府已經批准成立了
PPP管理中心，建立財政、發改、住建、水利等12個部門參加
的跨部門協調機制。

浙江 溫州試水農民資產託管融資
香港文匯報訊（記者白林淼溫州報道）農房雖為不動產，但從未享受商品
房一樣的抵押貸款待遇，為打通農村金融，浙江溫州甌海率先內地試水「農
民資產受託代管融資」。該項改革的推出預計可盤活300億元農村資產。
此次由溫州甌海區出台的《加快推進農村普惠金融工作試行「農民資產受
託代管融資」暫行辦法》，明確農戶可用自有的動產、不動產及其他經濟權
益作為抵押擔保物，採取書面承諾方式向貸款金融機構申請貸款。與普通抵
押貸款不同的是，農戶只需向村裡的協代員提出申請，協代員將於2天內通知
甌海農商行與甌海農合實業發展有限公司共同上門調查、評估，最後根據實
際情況發放貸款。

香港文匯報訊（記者 安莉 海口報道）一批香港客人
在海南度過了周末兩天一晚的快樂旅程後，前日晚上9

時15分搭乘香港航空新增航班離開海口。據悉，海南省長劉賜貴今
年10月出訪途經香港期間，促成了新增周末香港到海口航班。

香港文匯報訊（記者 曾萍、孫娟 憑祥報道）2015廣
西．憑祥中越邊關旅遊節暨第九屆中國邊境口岸城市市長

論壇近日在廣西憑祥舉辦，主題為「聚焦『一帶一路』推動跨境合作」。

■■烏東德水電站工程可供電防洪烏東德水電站工程可供電防洪，，有助有助
雲南綠色發展雲南綠色發展。。圖為工作人員介紹烏東圖為工作人員介紹烏東
德水電站工程概況德水電站工程概況。。 網上圖片網上圖片

■■南方醫科大學深圳醫院南方醫科大學深圳醫院
外貌外貌。。 本報深圳傳真本報深圳傳真

■南方醫科大學深圳醫院正式運營。 記者郭若溪攝

民眾寄語

福建省海岸線長達3,752千米，居全國第二位，綿長的海岸線
也讓福建坐擁眾多風光宜人的濱海沙灘。據了解，福建沿

海砂質岸線長度達988千米，全省共有143處濱海沙灘，其中沙
灘評價為「優」的共有47處。像是廈門、漳州以及寧德霞浦等地
優質的濱海沙灘，短則100多米，也有長達10公里以上，越來越
成為眾多觀光客的旅遊休閒目的地，也是亟待保護的資源。

規劃沙灘資源 屬地層級管理
當漫步在美麗的沙灘上時，腳下的它們也被悄然侵蝕。由於缺
乏有效的保護手段，福建57.3%的砂質岸線處於侵蝕狀態，除了
自然侵蝕，人為地在近岸採砂、以及一些不合理的開發利用也造
成了諸多破壞。此外，大多數已開發的沙灘岸段或娛樂產品都比
較單一，基本屬於粗放式經營方式。沙灘開發與管理水平跟不上
城鎮化發展速度，缺乏對沙灘資源環境的內涵進行深層次的挖
掘，且旅遊周邊條件差，基本設施較滯後。
此次，福建招募濱海沙灘志願者，也意在加強沙灘維護養護。

福建省海洋與漁業廳廳長吳南翔此前表示，福建在進行海灣環境
整治和生態修復，開展主要濱海沙灘整治工作。他提出，福建為
此編制《福建省濱海沙灘保護利用規劃》，建立常態化沙灘環境
整治機制，至2020年使全省受損的重要濱海沙灘基本得到恢復和
重建。
《福建省濱海沙灘資源保護規劃》提出，依照沙灘自然資源條

件、區位、開發利用現狀、存在問題和發展趨勢與需求，劃分不
同類型和區塊，將福建省濱海沙灘劃分近期、遠期開發和保留區

三大類，明確各個沙灘的保護策略和管理要求，進行分級、分類
的保護和開發。同時，以政府名義設立保護界碑，明確沙灘保護
範圍與保護規定，並借助生態文明示範區建設、國家海洋公園建
設、海洋生態紅線劃定和福建省海岸帶保護管理等契機，編制沙
灘整治修復養護計劃。

創新體制改革 群策群力共管
為加快推進海洋管理體制改革，福建積極創新海洋資源開發管

理方式，落實完善海洋保護開發政策，建立健全海洋綜合管理體
制機制，在各級政府組織下建立多協調機制，強化各涉海部門之
間的協同管理，並建立常態化巡視檢查、違規違法處罰機制，為
海洋經濟科學發展提供重要保障。福建嘗試沙灘開發市場化，向
社會招標開發管理，提倡社會資金參與沙灘整治修復養護；由於
沙灘維護養護，監督管理需要大量人力物力，通過社會、環保等
民間志願者的加入，可以實現政府、社會、公眾共管模式，對沙
灘的開發利用、保護、以及盜採挖砂、海灘垃圾、違規佔灘等破
壞行為進行有效監督監管。
近年來，福建省海洋與漁業廳也致力於海洋生態文明建設，重

視資源與環境的保護，並對脆弱的生態和資源進行修復和改善，
在全省主要海灣、海域、江河湖泊開展了大規模的增殖放流，成
效顯著，並獲得海外華文傳媒合作組織以及香港環境保護協會等
機構頒發的「2015綠色中國之生態成就獎」。是次沙灘整治修復
養護將是福建未來生態文明建設的重要內容。

福建招募濱海沙灘志願者福建招募濱海沙灘志願者
引公眾參與共管監督

日前，福建省海洋與漁業廳資源環保處、監測中心聯合福建省環保志願

者協會向社會發起招募「福建省濱海沙灘保護志願者」，志願者將按屬地

進行分組，參與開展福建143處沙灘資源維護、保護與監督；此外，福建

省海洋與漁業廳按沙灘屬地授予濱海沙灘保護榮譽牌匾。據介紹，在此基

礎上，福建還將在2016年初組建成立「福建省濱海沙灘保護聯合會」，

以創新舉措聯合政府、社會、民眾多方參與保護濱海沙灘資源。

■香港文匯報記者林蓉傅龍金

還兒時記憶裡的碧海銀灘
福建省濱海沙灘資源保護志願者聯合會於12月19日公開招募首批海灘保護志願者，一經
發佈就在社會上得到廣泛的響應。身在陝西西安的福建莆田商人趙建華就聯繫福建省環保志
願者協會全職副會長方垂弘，表示願保護家鄉莆田秀嶼的沙灘，他希望加入志願者的隊伍
後，能看到兒時記憶裡的模樣。
心繫家鄉環保的趙建華談到，北方的霧霾天氣讓他深刻的感受到環境問題對健康的影響
有多大，家鄉的環境也越來越差，家中的親人也因環境污染得病，使他十分痛心。「環境保
護刻不容緩，我一看到招募消息，立馬報名希望成為福建濱海沙灘保護志願者。」
「像趙建華這樣的熱心人士有很多，報名十分踴躍，希望加入我們濱海沙灘保護聯合
會。」福建省海洋與漁業廳資源環保處處長鄭福來表示，知道這些遠在外地的福建人關心家
鄉的沙灘保護，他們的誠意讓他十分感動，他還說，福建當地不少環保組織也主動響應。
泉州石獅的蔡加漸了解到福建省海洋與漁業廳招募濱海沙灘保護志願者，主動提出申請
加入。他作為石獅市祥芝美麗海岸志願者協會創始人，也是當地游泳協會會長，「與朋友們
游泳切身感受到水裡沙灘都是垃圾，太多了，又髒又臭，就與我夫人一起發起當地人開展海
灘保護。」他們堅持多年，目前僅祥芝海岸志願者協會就有8個理事單位，7個小分隊，每
天一隊清理。2014年他們共清理了200多噸垃圾，2015年已清理150多噸。「當地政府領導
很支持，這次開展全省海岸線保護，我覺得非常高興！希望與更多的人一起保護海灘。」蔡
加漸說。
社會公眾參與熱情度很高，但是在沙灘保護方面缺乏經驗，希望借此機會加入福建省濱

海沙灘保護聯合會，通過具體的培訓與規劃，更好地保護當地的沙灘環境。來自惠安崇武的
張龍火，是惠安縣崇武正港兄弟漁業專業合作社的理事長，作為當地企業家，他十分關心家
鄉的環境問題，也加入了當地的環保協會，每年都會組織開展多次的環保活動，「我們希望
在這個平台以更專業地態度去保留美麗的沙灘。」
此外，不少福建民眾也積極參與各大海灘的保護與宣傳，通過一些趣味活動號召身邊的
朋友加入到沙灘保護中，並組織種植紅樹林。廈門的市民劉佳玉就是其中的一份子，「還有
如廈門的集美大學、廈門大學等高校也參與其中，希望能發動眾多大學生加入我們的隊伍，
還家鄉碧海銀灘。」

■■美麗宜人的福建濱海沙灘越來越成為眾多觀光客的旅遊休閒目的地美麗宜人的福建濱海沙灘越來越成為眾多觀光客的旅遊休閒目的地。。

■福建省環保志願者在沙灘上
用收集的垃圾擺成魚骨狀，呼
籲大眾重視海洋環保。


